

卒業、進級に向けて、質の高い集団づくりを

校長 福井 正仁

3年生は、進路にかかわる出願、試験、発表が続いています。義務教育終了後の進路選択は、生徒にとって大きな試練と言えます。日々、健康に気を遣い、万全の準備を続けています。1・2年生は、3年生を応援する気持ちで、普段どおりの落ち着いた生活に努めています。

さて、2月に入り、3年生の登校日は、3月17日の卒業式まで36日間となりました。卒業を間近に控えた3年生はもちろんのこと、進級する1・2年生も、縁あって青山中学校で出会い、急激に成長する日々を共に過ごした現在の学級での生活を振り返り、しっかりと学級の1年間のまとめをしてほしいと願っています。中学生の集団に恥じない質の高い集団づくりを目指す必要があります。私は、質の高い集団づくりの要は、「やさしさ」であると思っています。人に「やさしく」、自分にも「やさしく」を心がけていきたいものです。

1月を振り返ります。13日(金)、1年生の「命の大切さを学ぶ教室」を開催し、交通事故でお子さんを亡くされた方のお話をうかがいました。自分の命、そして人の命を大切にしてほしいという強い思いが伝わりました。ある生徒は、「今を生きていられるのは奇跡であり、1分1秒を生きる奇跡を大切にして生きよう」と話された言葉を聞いて、この奇跡に感謝しようと心から思うという感想を記しました。

14日(土)、3組の席書き大会とカルタ大会を行いました。一人一人が思いを込めて「新春の誓い」、「伝統の技」、「理想の追求」、「創造の精神」を書き上げました。カルタ大会では、上の句が読み上げられた瞬間に札を取る生徒もおり、白熱した戦いでした。

23日(月)・24日(火)は、2年3組の職場体験で、2日間、赤坂図書館で仕事の体験をさせていただきました。なお、1・2組の職場体験は11月に実施済です。

今年の10月に本校は開校70周年を迎え、28日(土)には 記念式典と祝賀会を開催します。70周年記念ロゴをデザイナー の 中島 聡 様のご厚意で制作していただきました。

中島様は港区立にじのはし幼稚園 P T A 会長として活躍され、 現在は東京都公立幼稚園 P T A 連絡協議会の会長の要職に就いて おられます。初めに7つのロゴの案をいただき、全校生徒の投票 で一つに絞り、さらに生徒会の意見を基に修正していただきまし た。このたびロゴが決定しましたので、感謝を込めてご紹介します。



2月の学校公開は、学期に1回設定している学校公開週間が13日(月)~18日(土)、そして25日(土)です。皆様のご来校をお待ちしております。

3組 席書き大会・カルタ大会

3組では、1月14日(土)に、席書き大会・カルタ大会を行いました。

書き初めはお手本を見ながら、慎重に集中して取り 組みました。その後のカルタ大会では、先生が読み上 げる句を真剣に聞いて、一生懸命に札を探して取りあ





っていました。このような、日本の伝統文化が、これからも引き継がれていくことを願っています。

1年生「命の大切さを学ぶ教室」

1月13日(金)の6校時に行った「命の大切さを学ぶ教室」は、お子さんを亡くされた、佐藤清志さんに来ていただき、お話をうかがいました。話ができるようになるまで、佐藤さんは大変な辛い思いをしてこられたのではないかと思います。参加した生徒は、命の大切さはもちろん、家族や周囲にいる人たちへの感謝の気持ちを深めることができたようです。

2年生 社会見学(2/10)に向けて

現在 2 学年では、来週の金曜日(2/10)に実施する社会見学(下町巡り)に向けての取組を進めています。これは、3 年生で実施する修学旅行に向けての練習でもあります。下町の文化や歴史的建造物を巡りながら、指定されたチェックポイントを回るのですが、交通機関は何を使うのか、どういったコースで回るのか、見学時間はどうするかなど、様々なことを想定しなければなりません。班で協力して実行に移せるように頑張っています。

3年生 進路に向けて

1月下旬から、入学試験が本格的に始まりました。すでに私立・都立高校の推薦試験が終わり、今月の10日(金)から都内私立高校の一般入試が、また24日(金)は都立1次入試が行われます。自分の進路に向けて、一人一人が全力を尽くしています。

青中生の活躍 先月(1月)学校で表彰されたものを紹介します。

- 〇明るい選挙啓発ポスターコンクール(港区選挙管理委員会)
 - ・佳作 M. Yさん(1年1組)
- 〇バスケットボール部 港区千代区公立学校1年生大会
 - ・第3位入賞 バスケットボール部1年生(女子)

〇バドミントン部 港区ジュニア育成事業バドミントン大会

・シングルス 2年女子の部 優勝 S. Yさん(2年1組)

1年女子の部 優勝 Y. Hさん(1年1組)

1年男子の部 第3位 I. Sさん(1年2組)

・ダブルス 2年女子の部 優勝 S. Yさん・Y. Hさんペア

1年男子の部 優勝 I. Sさん・M. Yさんペア

○東京都防災標語コンクール

•優秀賞 T. Kさん(1年2組) 「深めよう 防災協力 地域の輪」

インフルエンザに要注意!

ニュースでも報道されているように、都内ではインフルエンザが大流行しています。港区内でも、学級閉鎖をした学校の情報が多く入ってきています。青山中学校では、インフルエンザで欠席している生徒はあまりいませんが、油断は禁物です。マスクをしたり、手洗い・うがいをこまめにしたりするなどの予防をしっかりとしましょう。熱が高い、体調が悪い時は無理をして登校せずに、自宅で静養する、病院へ行くなどの対処をしましょう。

<2月の主な予定>



- 2日(木)都立推薦発表
- 3日(金)港区教育委員会研究奨励校発表会
- 5日(日)中学生東京駅伝(味の素スタジアム)
- 6日(月)全校朝礼
- 7日(火)1年生職場訪問 都立一般出願
- 10日(金)2年生校外学習 私立入試
- 13日(月)全校朝礼 安全指導日
- 14日(火)都立願書取り下げ



- 15日(水)新入生保護者説明会 都立願書再提出
- 16日(木)専門委員会 中央委員会
- 18日(土) 土曜授業日 数検
- 20日(月)生徒朝礼
- 24日(金)都立一次入試
- 25日(土)土曜授業日 避難訓練
- 27日(月)学年末考査(英・理・美)
- 28日(火)学年末考査(数・社・音)

☆スクールカウンセラー出勤日 ○大澤 SC…14 日(火)、21 日(火) ○野中 SC…2 日(木)、16 日(木)